

Neuigkeiten vom Pastoralkonzept

Die ersten Diskussionen in der Kerngruppe sowie in den drei Pfarrgemeinderäten sind geführt, erste Kontakte zu Gemeindeberatern sind geknüpft, und wir sind mitten im Aufbruch. „**Pastoralkonzept**“ – Was war das doch gleich wieder?

Das Wort „**Pastoral**“ kommt von dem lateinischen Wort „**pastor**“ = der „Hirte“



Jesus Christus, auf den unsere Kirche gegründet ist, sagt: „**Ich bin der gute Hirte**“

Der gute Hirte kümmert sich um seine Schafe. Mit der **Pastoral** ist also die **Seelsorge** gemeint. Sorge tragen für die Seelen der Menschen....

Die Kirche, ihre Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen, sowie alle Einrichtungen der Kirche sollen dazu beitragen, dass alle Menschen Jesus Christus als ihren Freund und Erlöser kennenlernen.

Aus dieser guten Nachricht (dem Evangelium) heraus können alle Menschen ihr Leben meistern, so dass es zu einem glücklichen und erfüllten Leben werde.

Mögliche Angebote dazu sind z.B. Begleitung, Gespräche, Gottesdienste und die Sakramente.

Die obersten Hirten der Kirche sind der Papst und die Bischöfe, sowie Priester und Hauptamtliche. Aber jeder Christ und jede Christin ist im weiteren Sinn zur Seelsorge berufen.

Das Wort „**Konzept**“ bedeutet „**ein klar umrissener Plan, ein Programm für ein Vorhaben**“

Beim Entwickeln eines „**Pastoralkonzepts**“ wollen wir uns überlegen, wie wir das Ziel der „Pastoral“ in unserem Pfarrverband und in unseren drei Pfarrgemeinden in der näheren Zukunft möglichst gut verwirklichen können. Wir wollen die Lebenssituationen der Menschen in unseren Gemeinden besser kennenlernen und erfragen: Was erwarten die Menschen von der Kirche vor Ort?

Was ist gut, so wie es ist? Wo können (müssen, bzw. sollten) wir noch mehr von der Hoffnung und dem Glauben, der uns trägt, weitersagen? Was passt nicht mehr in unsere Zeit? Welche Angebote könnten wir mit neuem Sinn erfüllen?

Wir werden uns in nächster Zeit immer wieder treffen, um diese Dinge gemeinsam zu überlegen. Wer sich als Gemeindemitglied angesprochen fühlt und gerne mitmachen würde (einmalig oder öfter) kann sich gerne an die jeweiligen Pfarrgemeinderäte und die Vorsitzenden wenden.

Ihr/Euer Kernteam Pastoralkonzept

Viele interessante Informationen und Gedanken zum Pastoralkonzept kann man unter <https://www.pastoral-gestalten.de/etappenbeschreibungen/> nachlesen.